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Бездействие России 
смертельно опасно!
Заявление Центрального Комитета КПРФ

4 марта Владимир Путин за-
явил, что Россия может вве-
сти войска на Украину, «если 
мы увидим, что беспредел 
начинается в восточных об-
ластях, если люди попросят 
о помощи, мы оставляем за 
собой право использования 
всех средств для защиты этих 
граждан». 

«Беспредел» в восточных 
областях давно идет. Бомбят 
жилые дома, школы, детские 
сады. Счет убитых мирных жи-
телей идет на тысячи. Донец-
кая народная республика об-
ратилась к Путину с просьбой 
срочно остановить «геноцид 
русского народа». Луганская 
народная республика также 
обратилась к руководству РФ 
с просьбой ввести миротвор-
ческие войска. Но ответов на 
эти обращения не было и нет. 

Более того, как известно, 
Путин дал приказ на 
отвод российских 
войск от украинской 
границы. И наши СМИ 
с радостью передали, 
что Генеральный се-
кретарь НАТО Андерс 
Фог Расмуссен под-
твердил факт начала 
отвода российских 
войск от границы с 
Украиной. Вот до-
словная цитата: «Мы 
наблюдаем посте-
пенный отвод войск 
от границы. Факти-
чески можно говорить о том, 
что от границы с Украиной 
отведено около двух третей 
российских войск. Мы, безус-
ловно, приветствуем данное 
действие России», - заявил 
Расмуссен. Понимаете, НАТО 
одобрила «хорошее поведе-
ние России». 

Я расцениваю это как наш 
большой позор! Кроме того, 
мы также видим, что Россия 
продолжает переговоры с 
Украиной по газу, обещая ей 
скидки. Будто и нет никакой 

«Чем больше уступок делает Россия, тем наглее ведут себя в                           
Вашингтоне и Киеве», — депутат Госдумы Владимир ПОЗДНЯКОВ 
(КПРФ) комментирует ситуацию на юго-востоке Украины.

Чем больше уступаем, 
тем наглее «партнеры»

якобы антитеррористической 
операции на Украине против 
мирных жителей», - заявил В.Г. 
Поздняков.

Стало известно, добавил 
В.Г. Поздняков, что в Конгресс 
США был внесён законопро-
ект с прекрасным названием 
«Russian Aggression Prevention 
Act of 2014» («Акт 2014 г. о 
противодействии российской 
агрессии»). В нём содержатся 
новые экономические санкции, 
а бонусом идёт поставка ору-
жия на Украину. Санкции пред-
лагают ввести в случае, если 
РФ не отведет свои войска от 
украинской границы (да, со 
своей территории) и не прекра-
тит «дестабилизировать обста-
новку». «Как видим, несмотря 
на отказ от помощи русским 
на Украине, Штаты всё равно 
будут «наказывать Россию». И 
чем быстрее мы будем сдавать 

свои позиции, тем активнее на 
нас будут давить, требуя всё 
новых и новых уступок. Не дой-
дет ли до того, что Россия даст 
Киеву многомиллиардный бес-
процентный кредит, будет по-
ставлять газ практически бес-
платно и отдаст еще и Крым?», 
- задал вопрос парламентарий.

И это, отметил он, вовсе не 
фантастический сценарий. В 
качестве примера он привел 
слова Лаврова. Лавров позво-
нил Керри и сказал: «Джон, вы 
обещали третий пакет санкций 

против РФ ввести, если мы 
введем войска на Восток Укра-
ины. Мы войска не вводим. Вы 
говорите: «А мы введем третий 
пакет санкций, если вы не от-
ведете войска». Мы отводим». 
А сейчас американцы в послед-
ний раз на прошлой неделе го-
ворили: «Если по каким-либо 
причинам выборы на Украине 
не состоятся президентские, 
мы введем третий пакет санк-
ций». Сейчас выборы состоя-
лись, но угроза третьего пакета 
остается.

Именно поэтому В.Г. Позд-
няков уверен, что Россия «за-
была» о своих обещаниях рус-
ским на Украине и продолжа-
ет сдавать позиции именно 
из-за угрозы санкций. «Для 
меня ясно, что наши чиновники 
страшно испугались потерять 
свои виллы на Лазурном бере-
гу и в Майами, испугались, что 
им придется учить своих детей 
и лечиться в России, а не в Гер-
мании или Швейцарии. А наши 
олигархи смертельно испуга-
лись за свои счета в западных 
банках. Ведь не ради же роста 
благосостояния нашего наро-
да все последние годы труди-
лись чиновники и олигархи не 
покладая рук, а именно ради 
будущей безбедной жизни в 
Европе! 

Мы становимся свидетелями 
того, как деньги и гламур одер-
жали победу над страной, в 
свое время уничтожившей фа-
шизм. Оправдания этому нет и 
не может быть! Может, вместо 
бесконечных жалоб в Совбез 
ООН и последних китайских 
предупреждений «кровавой 
украинской хунте» пополам 
с унизительными просьбами 
оплатить хоть часть газового 
долга и взамен получить скидки 
Россия введет миротворческие 
войска? А то жгут и стреляют 
русских, а в ответ наша власть 
обещает   «работать с украин-
скими партнерами». Но еще 
не поздно изменить ситуацию 
и переломить хребет фашист-
ской гадине на Украине!», - от-
метил В.Г. Поздняков. 

Пресс-служба 
фракции КПРФ 

в Госдуме 

Центральный Коми-
тет КПРФ выражает 
своё глубокое возму-
щение происходящими 
на Украине событиями. 
Захватившая власть в 
Киеве бандеровско-
фашистская хунта про-
должает кровавую ка-
рательную акцию про-
тив мирного населения. 
Силовые структуры, 
подконтрольные Киеву, 
подвергают артилле-
рийским и авиационным 
ударам жилые кварта-
лы городов, больницы, 
школы и детские дома, 
не считаясь с массо-
выми жертвами среди 
мирного населения. Эти 

действия имеют все признаки открытого террора и этнической 
чистки.

ЦК КПРФ считает, что так называемое избрание президентом 
господина Порошенко не имеет ничего общего с понятием «сво-
бодные и честные выборы». Более того, как убеждают нас раз-
ворачивающиеся события, его приход к власти повлёк за собой 
разрастание карательной операции и превращение её в подлин-
ную бойню. Запечатлённые очевидцами кадры кровавого авиа-
налёта на центр Луганска поистине чудовищны. Этот акт террора 
стоит в одном ряду с варварскими бомбардировками фашист-
ской авиацией испанской Герники, английского Ковентри и со-
ветского Сталинграда. Это и есть истинное лицо фашизма.

Совершаются военные преступления, которые караются без 
срока давности. Они должны стать предметом разбирательства 
специального международного трибунала. Наказание неизбеж-
но настигнет отдавших преступные приказы Турчинова, Яценюка, 
Авакова, Порошенко. Не уйдут от справедливого возмездия и те, 
кто выполняет их распоряжения.

ЦК КПРФ особо обращает внимание на тот факт, что самые 
кровавые инциденты совпадают по времени с визитами на Укра-
ину крупных политиков США. На наш взгляд, это ещё одно свиде-
тельство того, что военная авантюра киевской хунты изначально 
задумана вашингтонской администрацией и управляется ею. Та-
кие действия американских политиков требуют сурового осужде-
ния на международном уровне.

Абсолютно реальной выглядит перспектива распространения 
военного конфликта не только на сопредельные области Укра-
ины, но и на пограничные территории Российской Федерации. 
Именно против нашей страны и нацелена эта война, которая по 
своей сути является братоубийственной и разрушительной для 
основ российской государственности. Положение требует не-
медленной реакции со стороны президента и правительства 
России.

ЦК КПРФ выступает за немедленный созыв Совета безопас-
ности Российской Федерации. Нужно незамедлительно выра-
ботать комплекс мер по прекращению разрастания конфликта и 
нормализации ситуации на Украине. В сложившихся условиях ЦК 
КПРФ считает необходимым:

- официально признать Донецкую и Луганскую народные ре-
спублики;

- обеспечить над территорией этих республик бесполётную 
зону с целью остановить гибель мирного населения;

- организовать гуманитарный коридор для снабжения жителей 
Луганской и Донецкой народных республик предметами первой 
необходимости и эвакуации пострадавших;

- принять меры по оказанию помощи беженцам с Украины;
- оказать поддержку добровольцам из России, выразившим 

желание помочь народу Украины в борьбе против бандеровско-
фашистской хунты;

- в случае дальнейшего разрастания карательной акции против 
граждан Луганской и Донецкой народных республик потребовать 
от президента Российской Федерации реализовать данное ему 
Советом Федерации право использования Вооружённых сил для 
защиты жизни и свободы мирного населения.

Бездействие становится смертельно опасным!
Геннадий ЗЮГАНОВ,

 председатель ЦК КПРФ
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Где живем, там не...
Сотрудники буйского «Воскре-

сенского сыродела» превратили 
реку в сточные воды.  

Проверкой, проведенной с участием 
специалистов Управления Росприрод-
надзора по Костромской области и фи-
лиала Центра лабараторного анализа и 
технических измерений по Костромской 
области, установлено, что ООО «Вос-
кресенский сыродел», расположенное в 
селе Воскресенье Буйского района Ко-
стромской области, имеет вывод сточ-
ных вод в реку Кега (приток р. Корега).

По результатам анализов проб воды 
установлено превышение предельно до-
пустимых концентраций в месте выхода 
сточных вод в р. Кега по иону аммония, 
фосфат иону, БПК, железу, нефтепро-
дуктам, взвешенным веществам, меди.

Установлено также, что у предприятия 
отсутствует решение о предоставле-
нии водного объекта в пользование для 
сброса сточных и дренажных вод.

В связи с выявленными нарушениями 
Управлением Росприроднадзора по Ко-
стромской области в отношении вино-
вных лиц возбуждено производство об 
административном правонарушении, 
директору предприятия внесено пред-
ставление об устранении нарушений за-
кона.

Извлечение прибыли невзирая ни на 
что в наше время стало главным мери-
лом во всех делах. О том, что сиюминут-
ная экономия на очистных сооружениях 
неминуемо отзовется на экологии края, 
здоровье жителей, капиталисты не бес-
покоятся. Особую брезгливость вызы-
вает тот факт, что предприятие «Воскре-
сенский сыродел» имеет «некоторое» 
отношение к действующему главе Буя 
Валерию Катышеву. Ведь именно г. Ка-
тышева областные СМИ преподносили 
как руководителя предприятия «Воскре-
сенский сыродел» до момента избрания 
его главой города Буй.

Елена ШАХОВА.

соотечественникам
нужна помощь

По завершении т.н. «президентских 
выборов» на Украине киевские си-

ловики включили в полную силу «кара-
тельную машину» на Юго-Востоке стра-
ны. Использование систем залпового 
огня увеличивает каждый день число 
погибших и раненых. В таких условиях 
единственным путем к спасению рус-
ских от «зачисток» становится вынуж-
денное переселение в Россию. 

Зачастую жителям городов Юго-Вос-
тока (не только находящихся в зоне т.н. 
АТО) приходится спасать свою жизнь, 
эвакуируясь в экстренном режиме. За-
хватив с собой только предметы первой 
необходимости. Тем, кому не удает-
ся разместиться у родственников, кто 
не может снимать квадратные метры в 
частном секторе, местные власти пре-
доставляют временное жилье в обще-
житиях или гостиницах. Однако велика 
вероятность, что пока еще небольшой 
ручеек беженцев превратится в полно-
водную реку. 

Но ведь мало присвоить статус бе-
женца, важно обеспечить средствами к 
существованию – кровом над головой, 
возможностью работать, иметь доступ 
к услугам в медицинской сфере. И ре-
шать эти проблемы, вероятнее всего, 
предстоит не на кратковременный отре-
зок времени. Заниматься организацией 
размещения беженцев, их трудоустрой-
ством предстоит федеральным, регио-
нальным и местным властям. 

Понятно, что на Украине идет граж-
данская война. Там находится братский 
нам народ, соотечественники, которых 
нужно спасать. Но готовы ли мы к это-
му. Сможет ли сегодня Костромская об-
ласть достойно организовать прием бе-
женцев, судите сами.

с рабочими местами 
дело «швах»

В ближайшее время, 5 июля, в 
Островском районе закроется 

Адищевская бумажная фабрика. Это 
производство функционировало в рай-
оне уже 250 лет. После развала СССР у 
него начались проблемы, и в 2005 году 
она фактически возродилась заново. На 
фабрике производили в больших объ-
емах различные бумажные бытовые и 
гигиенические изделия, а также изде-
лия из бумаги и картона. Производство 
перенесут в Кострому.

«Поменяется ее юридический адрес. 
Производство не остановится – теперь 
бумагу будут производить в Костроме. 
Всего на нашей фабрике работает около 
230 человек. Часть из них уже изъявила 
желание перейти на работу в Кострому, 
а остальные, соответственно, останутся 
без работы», - рассказал глава.

Адищевская бумажная фабрика была 
последней в Островском районе. До 
этого аналогичные производства закры-
лись в Красной поляне и Александров-
ском. Причина закрытия – нерентабель-
ность производства, слишком дорогие 
энергоносители. 

По сути, Адищевскую бумажную фа-
брику можно назвать чуть ли не един-

Обогреют ли дома 
иностранные 
инвесторы?

ственным местом, 
где могли рабо-
тать местные жи-
тели. Кроме того, 
предприятие явля-
лось и основным 
налогоплательщи-
ком на террито-
рии Адищевского 
поселения. Понят-
но, что переехать 
в Кострому вслед 
за предприятием 
смогут далеко не 
все рабочие, без 
работы останутся 
более двухсот че-
ловек. В поселке 
растет число не-
довольных. Куда 
бежать и к кому 
обращаться, мест-

ные жители не знают.

Жилья нет даже 
для остронуждающихся

Небольшой пример. На днях, 3 
июня, в Костроме около 30 жите-

лей дома на Речном проезде остались 
без своих квартир из-за сокрушительно-
го пожара, который начался около 13.30. 
Деревянный 8-квартирный дом уничто-
жен полностью, пожарные с трудом от-
стояли соседние здания. 

Ряд жителей остался без денег и до-
кументов. Погорельцам пообещали по-
мочь в кратчайшие сроки собрать все 
необходимые справки. Разместили их в 
здании школы №14.

Перед администрацией города Ко-
строма поставлена задача решить во-
прос с расселением людей. Только вот, 
учитывая состояние костромского ма-
невренного фонда, перспективы полу-
чения жилья выглядят туманно.

Чуть раньше, три недели назад, в Ко-
строме сгорел еще один деревянный 
4-х квартирный дом на улице Галичская. 
Обратившись в тот же день к городским 
властям за предоставлением временно-
го жилья в маневренном фонде, все это 
время пять человек, среди них двое не-
совершеннолетних детей, вынуждены 
жить на пепелище без электричества, 
газа и крыши над головой. На сбор не-
обходимых документов у погорельцев 
уйдет еще не менее двух недель. Но 
даже после предъявления необходимо-
го пакета документов предоставление 
временного жилья никто не гарантирует.

Старых столетних деревянных домов в 
Костроме большое количество. В то вре-
мя, когда в Москве расселяют в новое 
жилье жителей «хрущевок», Костромская 
область оставляет пострадавших граж-
дан в положении безысходности. Будут 
новые пожары, будут новые бомжи.

Грязная вода 
разрушает здоровье

Жители поселка Красное-на-Волге 
буквально взбунтовались из-за 

ржавой воды, которая течет из крана. 
Такую воду красноселы пьют не год и не 
два, а около 30-ти лет. Станция обезже-
лезивания не справляется - количество 
железа в воде в 20 раз превышает нор-
му. Вторая причина - старые сети:,им 
около 50-ти лет. Власти района настаи-
вают на полной замене коммуникаций. 
Но на это нужны огромные деньги. Гла-
ва поселка нашел более дешевый и бы-
стрый способ решить проблему.

«Надо бурить скважины вокруг посел-
ка. Восемь скважин — и через пару лет в 
поселке будет вода. А потом постепенно 
будем менять трубы», - заявил глава по-
селка Красное-на-Волге Владимир Не-
дорезов.

Однако терпение у людей  на пределе. 
Поэтому ежегодный отчет главы поселка 
о проделанной работе превратился в на-
стоящий скандал.

«Фильтры не справляются, приходит-
ся постоянно менять. А цвет? Осадок 
видно невооруженным глазом. Я быв-
шая сотрудница санэпидемстанции, и 
даже страшно представить, как эта вода 
влияет на наше здоровье», - возмущает-

ся жительница поселка Наталья. 
Сейчас 14 улиц поселка живут во-

обще без воды. Ситуацию с обеспече-
нием водой хотя бы центральной части 
Красного глава поселка Владимир Не-
дорезов пытался решить с помощью 
новой скважины на Советской. Однако 
природоохранная прокуратура при-
знала бурение незаконным, и без того 
скудная казна поселка чуть не лиши-
лась 800 тысяч рублей. Кстати, столь-
ко стоила сама скважина. Областной 
арбитраж отменил штрафные санкции, 
но вопрос с передачей сетей, а, как 
следствие, и с появлением долгождан-
ной воды в кранах красноселов, не ре-
шился.

Несмотря на то, что программа «Чи-
стая вода» получила статус федераль-
ной, претензии к качеству воды имеют 
жители значительного числа районов 
Костромской области. 

Пока беда 
не коснулась всех

Помочь соотечественникам, по-
павшим в беду на Украине, наша 

святая обязанность. Только для того, 
чтобы наша помощь стала реальной, 
самим надо стать защищенными и 
обеспеченными элементарным. Пока 
же у нас «где тонко, там и рвется». А 
«тонко» у нас стало по всем направле-
ниям: работа, зарплата, жилье, здра-
воохранение, гнилые коммуникации и 
т.д. Список можно продолжать долго. 

Медленно, но приходит понимание 
того, что кардинально решить пере-
зревшие проблемы в рамках суще-
ствующих социально-экономических 
отношений не представляется воз-
можным. Нужна смена курса, необхо-
дим поворот в сторону неотложного 
решения нужд простого народа. Гео-
политическая обстановка оставляет на 
преобразования все меньше времени. 
Но у нас все еще остается шанс мир-
ным путем, согласовав наши позиции 
по ключевым вопросам, попытаться 
повлиять на власть. «Моя хата с краю» 
не может сегодня сказать никто из нас. 
Даже представители власти. Многие 
из руководителей и чиновников  как 
областного, так и местного уровней  
страдают от тех же проблем, что и 
рядовые жители. Давайте не молчать 
и не отсиживаться, уповая на «дядю 
сверху». Давайте заявлять позицию и 
бить в набат, давайте объединяться.

«Не бойся врагов – в худшем слу-
чае они могут убить. Не бойся друзей 
– в худшем случае они могут предать. 
Бойся равнодушных – они не убивают 
и не предают, но только с их молчали-
вого согласия существует все зло на 
земле». Нет у нас сегодня права оста-
ваться равнодушными. На каждом ле-
жит ответственность за себя, за свои 
семьи, за наши города и села. 

Сегодня собратья с юго-востока 
Украины оказались вынуждены дове-
рить нам свои жизни и судьбы. Чтобы 
помочь им, мы сами должны стано-
виться сильными. И это только наш вы-
бор: стать хозяевами положения или 
жертвами обстоятельств.

Елена ШАХОВА, 
использованы материалы 

информационного агентства 
K1NEWS.RU

Готова ли Костромская область 
принять беженцев с Украины?

Предприятия, которые обеспе-
чивают отопление квартир по-
давляющего числа жителей Ко-
стромы и региона будут проданы. 
Об этом пишет журнал Forbes.

Как выяснило издание, предприятие 
ТГК-2, которое является владельцем ко-
стромских ТЭЦ-1, ТЭЦ-2 и Шарьинской 
ТЭЦ, собирается продать эти активы. 
Ранее было известно только о продаже 
ТЭЦ в Шарье. 

«Предприятия в Костромской области 
ТГК-2 намерена распродать по частям», 
- уточняет Forbes.

Покупатель на Костромскую ТЭЦ-1 
уже найден – это фонд Spring, который 
рассматривает покупку этого актива в 
интересах «Группы компаний комму-
нальной сферы». 

Как подтвердил руководитель фонда 
Дэвид Херн, предложение рассматри-
вается, но, «чтобы объект перестал при-
носить убытки, нужно будет инвести-
ровать, без преувеличения, несколько 
миллиардов рублей». 

Как сообщалось ранее, ТГК-2, которо-
му принадлежит ТЭЦ в Шарье, предла-
гало бесплатно передать ее городу. Од-
нако договориться не удалось, и объект 
был выставлен на продажу.

K1NEWS.RU



8 июня  2014 года  *   №  10 (386) 3ЧТО ДЕЛАТЬ? в Костроме ОБщЕсТВО

Разве можно говорить о возрож-
дении духовности в регионе, 

если в период с 1991 года (год раз-
рушения СССР) население Костром-
ской области сократилось с 806 до 
656 тысяч, т.е. ровно на 150 тысяч или 
почти на 20%. Много это или мало, 
можно судить по тому, что на фрон-
тах Великой Отечественной войны 
погибло 110-115 тысяч наших земля-
ков со всей области. И этот процесс 
вымирания до настоящего времени 
не остановлен. Судя по сводкам, ко-
торые печатаются в «Костромских 
ведомостях», область в этом году  не-
досчитается ещё порядка 2,5-3 тысяч 
человек. 

Вряд ли можно говорить о реаль-
ном возрождении духовности ко-
стромичей, если самое яркое  её 
проявление — ПРОИЗВОДИТЕЛЬ-
НЫЙ ТРУД — все больше уходит с пе-
реднего плана куда-то на задворки, 
а главный источник её — РУССКАЯ 
ЗЕМЛЯ — с подачи нынешней буржу-
азной власти, остается невозделан-
ной, зарастает бурьяном, березня-
ком и ивняком. Цифры говорят сами 
за себя: пахотные площади в области 
сократились в 3,5 раза, с 580 тысяч 
до 170 тысяч га, поголовье крупного 
рогатого скота  почти в 5 раз с 330 
до менее 70 тысяч, свиней  в 3 раза 
со 150  до 50 тысяч. Заявленная цель 
- накормить людей за счет фермер-
ской организации труда  оказалась 
лишь красивой оберткой, за которой 
скрывали процессы развала колхо-
зов и совхозов. 

Те же разрушительные процес-
сы шли и продолжают идти в про-
мышленности Костромской области. 
Чтобы убедиться в этом, достаточно 
взглянуть на перечень некогда про-
цветающих, а сейчас или обанкрочен-
ных, или находящихся в предбанкрот-
ном состоянии предприятий Костро-
мы: льнокомбинаты имени Ленина и 
Зворыкина, фабрики льнопрядильная 
«Искра Октября», льноткацкая имени 
Октябрьской революции, обувная «Х 
Октябрь», заводы ДОС, «Луч», Авто-
линий, Текмаш, «Красная Маевка», 
полимерного машиностроения им. 
Красина, «Мотордеталь», экскава-
торный «Рабочий металлист». Все это 
результат работы нынешней власти и 
«эффективных менеджеров».

При каждом предприятии в со-
ветские времена функционировали 
объекты социально-культурного на-
значения: Дома культуры, библио-
теки,  профилактории, спортивные 
залы, детские сады, ясли и др. До-
статочно вспомнить Дворец культуры 
«Текстильщик», который в настоящее 
время носит непонятное имя «Гу-
бернский», хотя никаких губерний у 
нас в стране нет. 

О судьбе одного из объектов куль-
туры, построенном в послевоенные 
годы, хочется сказать особо. Это 
Дом культуры завода «Рабочий ме-
таллист». До возведения автопеше-

РАЗРУХА БЕЗ ВОЙНЫ
Многие должны помнить, как в преддверии федеральных пар-

ламентских (декабрь 2011г.) и президентских (март 2012г.) вы-
боров  региональные и местные средства массовой информации 
активно раскручивали извлечённый партией власти из своих за-
пасников лозунг: «Кострома — душа России». Лозунг, на первый 
взгляд,  красивый, но, на мой взгляд, выхолощенный по сути.   
Попытаюсь объяснить свою позицию.

Странные дела в Буе

На предприятии «Костромахозлес»  
крайне сложная ситуация: куча долгов 
и грядущие увольнения. Предприятие 
курирует все леса региона, занимается 
лесозаготовками, лесопитомниками.

Сложную ситуацию обсуждали депу-
таты облдумы на комитете по бюджету, 
налогам, банкам и финансам.

«280 миллионов рублей - общая за-

Уйдет ли «Костромахозлес» 
вслед за леспромхозами?

Главное «лесное» госспредприятие области не может       
заплатить 280 миллионов долгов. 

Солигаличский молокозавод в настоящее время находит-
ся в сложном финансовом положении, а другими словами на 
грани закрытия. 

долженность предприятия. Есть задол-
женность предыдущих периодов и там 
есть пеня. Мы не успеваем гасить за-
долженность трехгодичной давности, а 
на нас накладывают текущие платежи», 
- рассказал генеральный директор «Ко-
стромахозлеса» Александр Мифтахов.

Сейчас в каждом филиале предпри-
ятия износ техники составляет 80 про-
центов. Всего филиалов в районах об-
ласти – 21. Продолжается увольнение 
людей: на предприятии трудится 627 
человек, в будущем их планируют со-
кратить до 400. Это необходимо для оп-
тимизации расходов. 

Депутаты приняли решение обра-
титься в администрацию региона с 
предложением разработать программу 
помощи предприятию.

K1NEWS.RU

К ним подмога не пришла…

ходного моста через Волгу да и после 
он был средоточием культурной жизни 
Заволжского (Димитровского) района 
Костромы. Мне в начале 70-х годов 
посчастливилось выступать на сце-
не его вместительного зрительного 
зала  в поединках на первом межреги-
ональном турнире по боксу на призы 
областного комитета по телевидению 
и радиовещанию, где главный судья  
соревнований чемпион Олимпиады 
в Токио Валерий Попенченко вручил 
тогда нам, юным спортсменам, одним 
из  первых в области золотые значки 
ГТО. 

В помещениях Дома культуры  про-
водили   занятия и репетиции раз-
личные кружки, ансамбли, хоровые и 
танцевальные  коллективы, духовой 
оркестр, работала замечательная по 
подбору книжного фонда библиотека, 
которую длительное время возглавля-
ла профессионал своего дела и хоро-
ший человек Никитина Зинаида Алек-
сандровна. 

Уникальным для Костромы является 
то, что в сквере рядом с Домом куль-
туры была установлена боевая ма-
шина - легендарный танк Т-34, возле 
которого ежегодно в преддверии Дня 
Победы заволжане проводили митин-
ги с участием ветеранов Великой От-
ечественной войны, тружеников тыла, 
«детей войны», депутатов Костром-
ской городской и областной Дум, 
представителей русской православ-
ной церкви, учащихся и преподавате-
лей учебных заведений района.

В этом году митинг уже, к сожале-
нию, не проводился. После оконча-
тельной передислокации из Дома 
культуры ДЮЦ «Ровесник» у опустев-
шего здания не оказалось настояще-
го хозяина. Местная власть не смогла 
воспрепятствовать не только написа-
нию на не так давно отремонтирован-
ном фасаде здания непотребных над-
писей, но и проникновению в ДК по-
сторонних лиц, разграблению и порче 
имущества, в том числе и книжного 
фонда библиотеки.

Следует отметить, что все описан-
ные события происходят с молчали-
вого согласия граждан. Очередные 
выборы не за горами. Многие обеща-
ния, данные властью, так и остаются 
невыполненными. 

Послесловие. Через газету обра-
щаюсь к областным и городским власт-
ным структурам, непосредственно к гу-
бернатору С.К.Ситникову с требовани-
ем принятия мер к сохранности здания 
Дома культуры, в том числе обеспече-
нию его пожарной безопасности и вос-
становлению его изначальной  деятель-
ности. 

Не хочется, чтобы когда-то значимый 
объект культуры  был за бесценок про-
дан одному из «эффективных менедже-
ров». В этом случае судьба его будет 
предрешена.

 Павел ШКАЛОВ, 
г. Кострома.

Не секрет, что сельхозпредприятия 
Солигаличского и Чухломского районов 
почти прекратили производство мо-
лока. Это обстоятельство стало кри-
тическим для молокозавода. Судите 
сами: за январь и февраль 2014 года 
три хозяйства Чухломского района, 
которые отправляют свою продукцию 
в Солигалич, сдали на молокозавод в 
общей сложности 260 килограммов 
молока.

Так, в СПК «Родина» (Нагорье) со-
лигаличане забрали 113 килограм-
мов, это меньше аналогичного пери-
ода прошлого года на 83 килограмма. 
Причина в том, что сроки отёлов в 
этом хозяйстве сдвинулись на более 
поздние сроки. СПК «Мир» (Дорофей-
цево) в прошлом году не сдавал мо-
локо, а нынче они отправили 76 кило-

граммов и СПК «Искра» (Куливертово) 
- 71 килограмм или на 17 килограм-
мов меньше прошлогоднего. Молоко 
в Солигаличе принимают вторым со-
ртом по цене 12 рублей за килограмм. 

Нетрудно подсчитать ту мизерную 
сумму, которую заработали хозяйства 
за два месяца работы. Выводы делай-
те сами.

jediru.net

Во время реконструкции главной пло-
щади города, площади Революции, в 
одну ночь исчезли красивейшие ели, 
лиственницы, дубы. Как объяснил глава 
городской администрации, выгнала их с 
площади старость. 

Закрыли на Саламе школу. Это породи-
ло много разговоров, пересудов, негодо-
вания жителей. После закрытия были об-
ращения к власти дать хотя бы возмож-
ность детям Саламы заниматься спортом 
в зале. Спустя короткое время здание 
школы таинственным образом сгорело. 
Тоже от старости. Сгорело ночью. Нет 
школы, нет проблем. Осталось пепелище 
как бельмо на глазу.

А вчера, 4 июня, на привокзальной пло-
щади Ильич покончил самоубийством. 
Бросился с постамента в 14-45. а уже 
в 15-30 и осколков не осталось. Дело в 
том, что привокзальную площадь рекон-
струируют. Тендер выиграл (ну никто не 
поверит!) Вариант-С фирма, в недавние 
времена принадлежавшая городскому 
главе. Проекта никто не видел. Принят 

Согласно при-
сказке «Буй да Ка-
дуй черт три года 
искал». 

Вот и в наши дни 
странные дела 
творятся в старин-
ном городке Буй.

проект или нет? Интересно знать, что 
запланировал г. Катышев на месте па-
мятника? Очередной фонтан? Памятник 
себе любимому? Или головке сыра?

Вопрос, почему же Ильич покончил 
счеты с жизнью, остается открытым. Ве-
тра не было. Бури не было. А он  упал. 
Пресс-служба считает, что от старости. 
Сам. Не выдержал. 

Памятника нет, но есть вопросы. Что 
же должно стоять в центре площади? Где 
проект? Кто должен следить за техниче-
ским состоянием памятников? Почему 
все тендеры выигрывает Вариант-С? За-
явленная цена реконструкции площади - 
23 миллиона рублей, много это или мало 
для буевлян?

На фоне происходящих странностей 
начинаешь думать: а ведь нашел все-
таки черт Буй, раз такая чертовщина тво-
рится в старинном городке.

Какие странности ожидают буевлян 
еще? 

Галина сЕРОВА, 
секретарь Буйского отделения 

КПРФ



бандеровцы, фашисты сломят 
сопротивление. Но надо иметь в 
виду, что сегодня формируется 
украинско-польско-литовская 
бригада и завтра и в Донецке, 
и в Луганске будут стоять ком-
плексы ПРО, сидеть НАТОвские 
боевые самолеты, и все это у 
нашей границы, а мы потом бу-
дем кусать локти и говорить, что 
это неправильно.

Пока мы бездействуем, и это 
граничит с преступлением про-
тив российского государства и 
против русскоязычного населе-
ния.

- Появился еще один не-
спокойный регион – Абха-
зия, где буквально за сутки 
произошел государственный 
переворот с участием совер-
шенно непонятной «оппози-
ции». Кто эти люди и почему, 
по-Вашему, это происходит в 
Абхазии сейчас?

- Чтобы говорить о том, что 
происходит в Абхазии, надо по-
нять, что официальная Россия 
хочет от Абхазии. Да, в 2008 
году мы поступили разумно и 
даже где-то решительно, но по-
том мы бросили все, ввели туда 

войска, создали военную базу 
и на этом закончили свое при-
сутствие. Теперь там работает 
только бизнес – ищет, где бы 
прибыли наварить. А где геопо-
литика, где политическая стра-
тегия, где проблемы безопас-
ности Российской Федерации?! 
Мы же остановились и все, и Аб-
хазия бурлит в этом своем поли-
тическом и социальном котле. 
Поэтому произошедшее в Абха-
зии для нас и неожиданно.

Понятно, что Анкваб после 
Сергея Васильевича Багапша 
пришел с другими целями, с 
другой командой, при поддерж-
ке другого бизнеса. А мы все это 
пустили на самотек, и сегодня 
различные бизнес-группиров-
ки, поддерживаемые различны-
ми частями населения Абхазии, 
дерутся между собой. И нам се-
годня надо определяться – либо 
мы Абхазии ставим условие 
«проводите референдум и ста-
новитесь одним из субъектов 
РФ», либо «будьте полностью 
независимы». Это естественно, 
но референдум надо прово-
дить, и я уверен, что большин-
ство абхазского населения вы-
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- Бои на Юго-Востоке не 
утихают и, кажется, Поро-
шенко ни перед чем не оста-
новится, пока не уничтожит 
весь Донбасс...

- Порошенко, пользуясь таким 
бессмыслием и юридической 
ответственностью должност-
ных лиц, попытается, применяя 
самую жестокую силу, пода-
вить выступление Юго-Востока, 
стремление к независимости, 
подавить силовым путем, не 
обращая внимания на кровь, 
жертвы, разрушение и прочее. 
Сегодня для хунты самый бла-
гоприятный момент: Порошен-
ко в должность президента не 
вступил, а все эти яценюки, тур-
чиновы, аваковы – все это вре-
менщики – они все могут поне-
сти, конечно, ответственность 
за решения, но непонятно, кто 
именно принимает эти решения 
по силовой акции. Они все за-
щищены отсутствием легитим-
ной власти, поэтому они пойдут 
до конечной цели – подавить 
стремление ряда регионов к не-
зависимости. 

- Почему бездействует 
Россия, как кажется многим, 
и что ей необходимо делать 
уже сегодня?

- Россия сегодня упивается 
победами хоккеистов, присо-
единением Крыма, Олимпиа-
дой, Питерским экономическим 
форумом и т.д., но не работает, 
как ей положено, по ситуации 
на Юго-Востоке Украины. По-
литико-дипломатического на-
ступления абсолютно никакого 
нет. Уже давно надо было по-
требовать срочного созыва Со-
вета безопасности ООН, пред-
ложить резолюцию по созда-
нию бесполетной зоны, о пре-
кращении насилия, потребо-
вать созвать комиссию Совета 
безопасности, то же самое по 
ОБСЕ и другим международным 
организациям.

Уже давно надо было дать 
международную правовую 
оценку этому фашизму на Укра-
ине. Кроме того, я полагаю, что 
сегодня Россия устами прези-
дента или министра иностран-
ных дел должна предъявить 
ультиматум следующего харак-
тера: «Если в течение суток эти 
бомбежки и убийства мирных 
граждан не прекращаются, Рос-
сия запускает процесс призна-
ния независимости Луганской и 
Донецкой народных республик 
со всеми вытекающими послед-
ствиями». Кроме того, необ-
ходимо оказать гуманитарную 
помощь этому региону, поднять 
мировые организации  «Крас-
ный крест», ЮНЕСКО и т.д.

То есть политика диплома-
тического наступления должна 
идти по всем направлениям с 
опорой на военную силу.

- Что Вы имеете в виду под 
военной силой?

- Вводить войска на Юго-Вос-
ток, конечно, нельзя, но отво-
дить от границы наши войска, 
причем так несогласованно, 
когда президент одно говорит, 
а министерство обороны дру-
гое, - нельзя. Это мы отступаем 

ПРиШЛО  ВРЕмя  НАсТУПАТЬ
интервью с президентом Академии геопо-
литических проблем  генерал-полковником 
Леонидом иВАШОВЫм 

под напором фашистов! Это 
наши территории, это наше 
право  создавать группировки, 
разрешить общественным объ-
единениям, офицерским и ка-
зачьим прежде всего, форми-
ровать добровольческий отряд 
и организовать их подготовку 
для направления в этот регион. 
Мы можем оказать политиче-
скую поддержку силам народ-
ного ополчения и новым пра-
вительствам этих республик. 
Многое можно сделать – и во-
енную силу демонстрировать, 
и политико-дипломатические 
наступления проводить, и ока-
зывать гуманитарную помощь. 
Это наша обязанность.

- Возможно ли создание 
гуманитарного коридора для 
поставок гуманитарной по-
мощи, вывода беженцев и 
детей? Ну и, главное,  воз-
можны ли поставки оружия 
ополченцам?

- Гуманитарный коридор 
надо было создать уже очень 
давно совместно с «Красным 
крестом», ОБСЕ и другими 
международными гуманитар-
ными организациями. Создать 
чисто гуманитарный кори-
дор, откуда могли бы вывоз-
ить беженцев, раненых, ока-
зывать помощь, поставлять                   
продовольствие, медицинские 
средства и все остальное, что 
требуется населению. Мы обя-
заны были это сделать уже 
давно. А что касается поставок 
вооружения и военной техники 
– надо признавать независи-
мость этих двух республик и 
сразу после акта о признании 
подписывать соглашение о 
взаимной безопасности с од-
ной и другой республикой со 
всеми вытекающими послед-
ствиями.

- можно ли провести анало-
гию ситуации на Юго-Восто-
ке с бомбежкой Югославии?

- Безусловно, есть сходство 
с тем же Косово, но в том слу-
чае американцы и НАТО бом-
били сербов, а нам это запре-
щено. Я, кончено, против того, 
чтобы точно так же бомбить 
мирное население, как бомби-
ли население Югославии, но 
нанести скоротечный удар по 
авиации украинской армии, по 
бандеровцам на бронетехнике 
вполне можно. Пусть это будет 
рассмотрено как акт гумани-
тарной операции. Они же у себя 
на Западе придумали все эти 
термины «гуманитарная интер-

венция», «гуманитарная опера-
ция»... Поэтому ударить чисто 
по военным целям, я считаю, 
возможно.

Пока не отрезвишь этот одно-
полый фашизм Запада и этих 
бандеровцев во власти киев-
ской, никакого результата не 
добьешься. Все эти заявления 
протеста, просьбы или требо-
вания прекратить бомбарди-
ровки – это равносильно тому, 
что мы бы Гитлеру в 1941 году 
посылали ноты с просьбами «Не 
бомби Смоленск», «Не бомби 
мирные города» и т.д.

- Получается, что сам Юго-
Восток без помощи России с 
хунтой не справится?

- Соотношение военных сил 
сегодня является превосходя-
щим, если говорить о киевской 
братве. Они превосходят опол-
чение по всем параметрам. Дух 
народного ополчения, дух На-
родных республик выше, но во 
всем они проигрывают. Есть 
закон войны - как бы дух силен 
ни был, с палкой против танка 
не попрешь. Поэтому если Рос-
сия сейчас не вмешается реши-
тельно и мощно, безусловно, 

  
«Наше бездействие  граничит  с  преступ-

лением против  российского государства 
и против русскоязычного населения»

скажется в пользу вхождения в 
состав России. Пусть идут от-
дельным субъектом, ведь, если 
вспомнить, еще в начале 90-х 
годов они были готовы вой-ти 
в состав Краснодарского края.

Так что, им тоже надо опре-
деляться и не смотреть в сторо-
ну Вашингтона, что там скажет 
Дядя Сэм и не пригрозит ли он 
пальчиком.

- создается впечатление, 
что, сжигая Одессу, устра-
ивая переворот в Абхазии, 
подогревая крымских татар, 
Запад тем самым пытает-
ся выдавить нас с Черного 
моря?

- Нашим бездарным чинов-
никам, которые занимаются 
и безопасностью России, и 
внешней политикой нужно было 
уже давно понять, что Запад для 
нас никогда другом не был и на-
дежным партнером никогда не 
являлся. Соединенные Штаты 
и значительная часть Западной 
Европы исторически записа-
ли нас в список своих главных 
оппонентов и постоянно ведут 
против нас войну. Даже в годы 
Великой Отечественной войны 
мы знали, что они не просто нам 
помогали, а они помогали себе, 
используя и вооружая за золото 
нашего солдата, они все же за-
щищали свои интересы и свои 
территории. И это надо понять 
– Запад и Соединенные Шта-
ты прежде всего постоянно по 
всем направлениям будут вести 
против нас войну. Мы рано раз-
уверились, что «холодная во-
йна» закончилась. Есть вечное 
геополитическое противостоя-
ние, и нам его навязали.

Поэтому туда, где у нас об-
разуется слабина, они обяза-
тельно будут вливать финан-
совые ресурсы и проводить 
спецоперации, чтобы трещина 
превратилась в пропасть. Мы 
сейчас обязательно увидим и 
деятельность «пятой колонны» 
в Крыму, они будут раскручи-
вать конфликт в Абхазии, будут 
работать с турками, чтобы вы-
давить нас с Черного моря или, 
по крайней мере, ослабить. Там 
есть замыслы и мирового ев-
рейского олигархата в отноше-
нии Крыма и всего побережья, 
там есть и у англо-саксонской 
элиты свои давние мечты, так 
что все это будет реализовы-
ваться.

- Получается, что Запад 
действительно берет нас во 
вражеское кольцо?

- В окружение берут только 
тех, кто слаб и не осуществля-
ет решительных действий. У 
нас сегодня потенциал огром-
ный – Путин его продемон-
стрировал, но затем успоко-
ился, видимо. Рывок на Восток 
в Шанхай, подписание союз-
нических отношений в нефте-
газовой сфере, проведение 
совместных военно-морских 
учений в этот же период и т.д. 
И Китай с радостью воспринял 
Россию, перед которой Запад 
ставит санкционный забор, 
потому что Россия сегодня 
оказалась в первом эшелоне 
противостояния с Америкой, 
и Китай за нашей спиной стал 
достаточно прочным. А на про-
странстве Азиатско-тихооке-
анского региона именно Китай 
выходит на первые позиции, а 
мы за его спиной. Это удачная 
связка, но сегодня надо насту-
пать  там, где мы сегодня не 
наступаем, а сидим в обороне, 
нас обязательно окружают, 
что мы и наблюдаем сегодня.

KPRF.RU

ОТКРЫВАЙ ДВЕРЬ!
Демократия пришла...
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  На выборах в Киеве побе-
дил Порошенко. Его шоколад 
смешан с кровью. Его избрание 
проходило под взрывы авиаци-
онных бомб, терзающих Сла-
вянск и Краматорск. Под сви-
сты пуль, пронзающих донецких 
ополченцев. Под стоны детей, у 
которых огонь вырвал глаза.

Порошенко заявил, что ведёт 
Украину в Европу. Вы думаете, 
на пляжи Лазурного берега? 
Или в роскошные бутики Пари-
жа? Он поведёт Украину в НАТО. 
Это пятнистое лязгающее, стре-
ляющее, беспощадное чудище 
отроет себе берлогу у границ 
с Россией. Дальнобойная ар-
тиллерия НАТО сможет обстре-
ливать Белгород, Брянск и Ро-
стов. Такое будущее для России 
ужасно. Соседняя многомил-
лионная страна превращается 
в гигантский подрывной плац-
дарм. С этой страшной угрозой 
борются Донецк и Луганск - две 
независимые республики, объя-
вившие себя Новороссией. Они 
сражаются за себя, сражаются 
за Россию. Отступают с блокпо-
стов и вновь атакуют. Хоронят 
товарищей. Формируют бата-
льоны и кидают их навстречу 
регулярной украинской армии. 
Их жгут вертолёты, пытают в за-
стенках Национальной гвардии. 
За их головы предлагают мил-
лионы долларов. 

Они обстреливают из автома-
тов бронированные вертолёты. 
Бросают бутылки с зажигатель-
ной смесью в атакующие их тан-

Обращение стрелкова 
(03.06.14. 19:15)

«Люди, погибшие сегодня в 
рядах ополчения (все как один 
- местные донецкие уроженцы), 
не хотели быть героями. Мерт-
выми. И, возможно, не стали бы 
ими, если бы у нас были в до-
статке вооружение и снабжение, 
инструкторы и специалисты и 
хотя бы элементарный тыл.

Я долго молчал по поводу «по-
мощи России». Потому что все 
понимаю - и нюансы «большой 
политики», по сравнению с ко-
торыми Славянск - всего лишь 
крохотное пятнышко на скатер-
ти Истории, и колоссальные 
риски, на которые должна пой-
ти Россия, чтобы помочь нам 
вооруженной силой, и массу 
других учтенных и неучтенных 
факторов.

Я не понимаю одного: почему, ри-
скуЯ всем, спасать несколько десЯт-
ков тысЯч уважаемых мною осетин-
кударцев, немедленно кинувшись 
им на помощь, невзираЯ ни на что, 
но уже месЯцы «тЯнуть волынку» со 
срочно необходимой помощью рус-
ским??? которых тут миллионы!!!

Неужели в Москве и впрямь 
думают, что несколько сотен 
кое-как вооруженных русских 
добровольцев - это все, что 
требуется и этого вполне до-
статочно? Хотелось бы уви-
деть сейчас в окопах в Семе-

Мы быстро привыкли жить посреди войны. Пугающе быстро. 
Наши дети больше не просыпаются ночью, если слышится 

стрельба. Даже не вздрагивают. Привыкли. Зато просыпаемся 
мы. И сразу смотрим вокруг: свои все дома? Все. Можно спать 
дальше. И проваливаемся в тяжелое мутное забвение без снови-
дений. Наш сон — не для картинок. Наш сон — отдых перед новым 
тяжелым днем. Возможно, последним днем нашей жизни.

Дети… Дети стали совсем другими. Это маленькие взрослые. 
Они больше не капризничают. Они стали тихими и послушными. 
Когда в небе слышится тяжелый гул самолетного двигателя, они 
сами вылезают из песочниц, слезают с качелей, собирают игруш-
ки и бегут домой. 

Когда где-то, вдали или вблизи, слышатся громкие разрывы, 
они берут нас за руку и смотрят снизу вверх со странным спокой-
ствием. Ждут, когда мы скажем, что делать. Они уже поняли, что 
на войне надо выполнять приказы. Школьники больше не убегают 
с уроков, чтобы потусить с друзьями. Не своевольничают. После 
звонка сидят, пока мы не придем за ними. Мы приходим. Иногда 
даже прибегаем — если доходят слухи, что возле школы появи-
лись вооруженные люди.

Детям кажется — мы знаем, что делать. Что все будет хорошо. 
Мы, конечно, не знаем. Мы только учимся. Учимся жить на войне.

Первый урок — никуда не ходить и не ездить без необходимо-
сти. Не находиться в людных местах дольше, чем следует. Наши 
передвижения теперь строго функциональны. Работа, дом, бан-
комат, магазин. Мы покупаем не для развлечения. Только для вы-
живания. Самое необходимое, по заранее составленному списку. 
Главное — поскорее.

Второй урок — держаться подальше от людей с оружием. Люди 
с оружием — вестники смерти. Своей и чужой. Они притягива-
ют смерть. Этот урок дался нам нелегко. Мы — бывшие мирные 
люди. Мы выросли на кинобоевиках, где смерть не страшна, а кра-
сива и со спецэффектами. Баррикады, бронетехника на дорогах, 
автоматчики на улицах, вертолеты в небе. Это было в новинку, это 
было интересно. Рассказывали, что женщина в Славянске полу-
чила случайное ранение из-за своего любопытства. Она вышла 
вечером на балкон, чтобы посмотреть на «войнушку» в бинокль. 
По блику оптики тут же ударили то ли минометом, то ли гранато-
метом. Случайная пуля или осколок могут достаться любому. Мы 
выучили этот урок. 

Урок третий — не доверять. Никому. Никогда. Мы научились 
держать свое мнение при себе. Когда-то мы любили спорить и 
громогласно доказывать свою правоту. Трепаться, шутить и от-
стаивать безумные теории. Теперь мы взвешиваем каждое слово. 
Особенно с малознакомыми людьми. Кто знает, на что и как от-
реагирует твой собеседник? Бросится к ближайшему патрулю с 
криком: «Хватайте его, это бандеровец»? Даст по морде со слова-
ми: «Получай, сука сепаратистская»? Лучше не проверять. Лучше 
промолчать.

Нам дико слышать из телевизора слова «переговоры» и «обще-
ственный диалог». Диалог с кем? С нами? Но мы не будем гово-
рить. Мы уже поняли, что молчание — залог безопасности. Мы 
больше не доверяем публичным словами и официальным свод-
кам. Особенно тем словам и сводкам, где говорится о мире и без-
опасности. Мы уже поняли: безопасность бывает только времен-
ная. А мир был когда-то. Больше его нет. 

Мы с большим трудом сохраняем остатки человечности. Мы 
пока не врываемся толпами во вскрытые мародерами магазины. 
Нам это кажется постыдным. Но только потому, что наши семьи 
пока еще не на грани нищеты и голода. А еще мы наконец-то наш-
ли, что нас всех объединяет. Независимо от пристрастий и сим-
патий. Все мы, скрывая это друг от друга, смотрим по вечерам в 
звездное небо из-за зашторенных окон и молим: «Господи, пусть 
это поскорее закончится»…

Евгений ШиБАЛОВ,  
размещено на сайте mgkkprf.ru

счастье — это когда 
в тебя не стреляют

я родился под звуки взрывов, под артобстрелом! 
Но я очень хочу увидеть солнце, маму и папу! 

Не дайте меня убить! 
я не могу  сам защитить себя! 

Новый житель славянска

сводки от игоря стрелкова
Игорь Иванович Стрелков — один из лидеров непри-

знанной Донецкой Народной Республики, командую-
щий силами самообороны города Славянск. Получил 
известность весной 2014 года в ходе протестов на 
Юго-Востоке Украины как активный участник воору-
жённых организаций ополчения Юго-Востока Укра-
ины, возглавивший народное ополчение Донбасса. 
С 12 мая 2014 года — командующий «вооружёнными 
силами Донецкой народной республики», с 16 мая — 
министр обороны ДНР.
новке хоть одного чиновника, 
«отвечающего» за юго-восток 
(они есть)...

Сейчас в Красном Лимане 
людей расстреливают прямо 
на улицах. В Зеленом Клине в 
лучшем случае увозят в неиз-
вестном направлении, а в худ-
шем - расстреливают любого, 
у кого нет местной прописки! 
И это при том, что наши опол-
ченцы оттуда все уже отступи-
ли! Этого мало для военного 
вмешательства??? Сколько 
трупов еще нужно, чтобы при-
нять решение? Или мне надо 
вместо жесткой обороны за-
няться спасением людей? 
Массовой эвакуацией? Я не 
смогу со своими скромными 
силами сделать даже этого.

Все, снова началась атака, 
судя по стрельбе.

Можно растиражировать. 
Нам терять уже нечего. Про-
сим огласки. Максимальной».

Хунта освобождает 
территорию 

(04.06.14. 11:36)

«Получил секретную ин-
формацию из правительства 
Яценюка. Украинский кабмин 
при непосредственном уча-
стии американских специали-
стов, подготовил секретную 
программу, которая начнется 
реализовываться уже в ноя-

бре этого года. Её суть в том, 
чтобы организовать поэтап-
ное переселение 250 тысяч 
жителей Западной Украины, 
прежде всего из сел и неболь-
ших поселков, на Юго-Восток. 
Прежде всего в Донецкую, 
Луганскую и Николаевскую 
области. А теперь внимание! 
Программа предусматривает 
передачу в собственность пе-
реселенцам квартир, частных 
домов и земельных участков, 
другого скарба уничтоженных 
и изгнанных из этих областей 
«террористов, сепаратистов и 
членов их семей»! Предусмо-
трена финансовая поддержка 
в размере 25 тысяч гривен на 
переселенческую семью.

После этого становится со-
вершенно понятен мотив вар-
варского действия карателей 
хунты. Им поставлена задача 
уничтожать население, сеять 
страх, чтобы люди бежали с 
родной земли, бросая все, 
что нажито. Подчеркиваю: 
осуществляется планомерное 
умерщвление населения Юго-
Востока.

Хунта, таким образом, осво-
бождает территорию для за-
селения её галичанами. Аме-
риканцам на границах Украи-
ны с Россией нужны животные 
русофобы и нацисты».

mgkkprf.ru

ки, кричат, умоляют, взывают: 
«Дайте оружие! Дайте пере-
носные зенитно-ракетные ком-
плексы! Чтобы мы загнали этих 
летающих палачей за облака. 
Дайте гранатомёты! Чтобы мы 
защитили от танков школы и 
детские сады. Россия, братья, 
дайте оружие!»

Разве в дни крымских собы-
тий не выливались на площади 
русских городов от Владиво-
стока до Смоленска миллионы 
людей? И главным лозунгом 
был лозунг «Своих не бросаем!» 
А теперь мы своих - не броса-
ем? На Украине не избивают 
русских? Оружие! Где оружие? 
Если на глазах у русского на-
рода Донецк и Луганск превра-
тятся в кровавые ямы, если про-
изойдёт избиение русских, мы, 
русские, не сможем дальше на-
зываться народом. Враги будут 
танцевать на наших гробах. Мы 
- ничтожные 
и жалкие, 
примем лю-
бую оккупа-
цию. «Ору-
жие! Дайте 
о р у ж и е ! » 
- взывают 
Донецк и Лу-
ганск. 

Мы хо-
тим понять 
Кремль и 
государственную власть. Эта 
власть действует в неведомых 
нам обстоятельствах. Газовый 
транзит через Украину, который 

является основой благосо-
стояния сегодняшней России. 
Угроза новой холодной войны, 
которая потребует от России 
гигантских трат. Миллиардеры 
в окружении Путина, которые 
дружат с Порошенко и Коло-
мойским. Мотивы власти всег-
да сложнее и загадочнее, чем 
мотивы общества и народа. 
Власть действует рационально. 

Российская власть воздей-
ствует на киевских безумцев 
политическими и моральными 
средствами. Неустанно бьётся 
в Организации Объединённых 
наций Виталий Чуркин. Но Чур-
киным нельзя сбивать вертолё-
ты. Чуркиным нельзя бинтовать 
раны, полученные от разрыв-
ных пуль. Дайте оружие! 

И всё-таки сбит ещё один 
палач-вертолёт, другой едва 
уцелел, пробитый крупнокали-
берным пулемётом.

Бородай, Стрелков, Губарев, 
вы – герои новой России. Дер-
житесь, мужики!

Александр ПРОХАНОВ

Донецк и Луганск сражаются за Россию:
«ОРУЖиЕ! ДАЙТЕ ОРУЖиЕ!»
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Личные коровы колхозников до-
вольствовались огороженными лес-
ными поскотинами, а овцам отво-
дились околодеревенские мелкие 
неудобья. Сено для частных подво-
рий заготовляли урывками и скрыт-
но, потому что травы даже с мелких 
ложков, полянок и лесных опушек 
выкашивались для силосования. За-
рабатывали же сено в основном как 
натуральную оплату, в процентах 
от вложенного труда семьи на кол-
хозном сенокосе, заготовке силоса, 
метке клеверов, уборке естествен-
ных сенокосных угодий. 

Наша жадная до работы ванеев-
ская бригада (бывший колхоз имени 
Данилова) колхоза «Родина» ездила 
заготовлять сено по Ветлуге даже 
не за один десяток километров — к 
Зеркалу (теперь Павинский район), 
к Красным пескам (починок Краев-
ский) у озера Торговое.

Жили и сенокосили там месяц, на-
чиная с третьей декады июня. Воз-
никало на этот период целое селе-

ние шалашей из деревень Ванеево, 
Зайчата, Басалаево, Мартьяновцы, 
Маслобои (поч. Екатерининский), 
Тюленята, Васинцы (поч. Новый), 
Прохорята (поч. Сидоров). Ниже, у 
левинского брода, отдельно рас-
полагался стан из деревень Фочата 
(Замошниково), Артюжата (поч. Сте-
панов) и Пыщужана. Рядом, за Про-
копью, сенокосила зауполовницкая 
бригада (деревни Зауполовница и 
Высоково). Краткосрочно выезжала 
на речные сенокосы и хорошевская 
бригада — село Хорошая, деревня 
Раменчана (Первушинцы). Трудо-
способного народа в деревнях тогда 
было еще порядочно и для преиму-
щественно ручного труда. 

На вместительной весельной лод-
ке переправляли через реку людей, 
провиант, многочисленный сенокос-
ный инвентарь (косы, грабли, дере-
вянные вилы всех размеров), конные 
косилки и грабли. Особой удалью 
для подростков было переправить 
вплавь лошадей. У крутого глинисто-
го прибрежного обрыва мастерили 
остовы шалашей, покрывали от не-
погоды широкими слоями бересты, 
а поверх еще толстым травяным на-
стилом. Внутри шалаша навешивал-
ся обширный и плотный полог, оста-
валось место и под разный скарб и 
продукты. Домотканые наматрасни-
ки набивались первым, самым дух-
мяным сеном. 

Мужики мастерили из плах длин-

нющий общебригадный стол со ска-
мьями, внушительные таганы для 
варки в котлах супа, горохового ки-
селя и чая. Мясо, крупы и льняное 
масло для общего котла выделялись 
в колхозе. Изумительный чай зава-
ривали из смородины, шиповника, 
малины с добавлением разных трав. 
Поваром, как правило, был кто-то 
из мужчин в солидном возрасте, по-
тому что обеспечить бригаду под 70 
человек в период метки кроме уме-
ния требовались и сноровка, и сила. 
Запомнился С.Х. Юдинцев, «ходок» 
по вдовам и в преклонные годы. Про 
него шутники и частушку сложили: 

На реке ванеи жили, 
Повар - Сеня «белый нос». 
Только кончили работу –
Леший в Левино унес.
Безвыездно жили на реке косцы: 

мужики, часть женщин, молодежь и 
подростки. Остальных привозили на 
тракторных телегах при метке на весь 
день. Работа шла на три «уповода». С 
раннего утра (в ненастье и днем) — 

ручная косьба согласно 
поговорке «Коси, коса, 
пока роса. Роса долой — 
и мы домой». Знали кре-
стьяне, отчего бывает 
качественное сено. Это 
потом появилось научное 
объяснение о максималь-
ном содержании каро-
тина (провитамина А) в 
травах именно в утренние 
часы. 

Индивидуальными «по-
лосами» скашивали глад-
кие места, а неудобья 
(некось, кочкарник, соке-
ры) общиной. Среди кос-

цов были непревзойденные мастера 
А.Ф. Князев, М.А. Алешков, А.О. Кня-
зев, но с женщинами-гектарницами 
(столько скашивали за день) А.Ф. 
Смердовой, Л.Д. Алешковой (была 
награждена как звеньевая по льну 
орденом «Знак Почета») никто не 
мог сравняться. 

Косьба общиной - дело непро-
стое, силой не возьмешь, требуется 
умение, иначе и «пятки подрежут», 
а правильно насаженная, срезанная 
и умело наточенная коса многое ре-
шает. И ширину покосева надо со-
блюсти, и былинки не оставить, а то 
засмеют, пообещав «привязать за 
одно место».

После завтрака - ворошение под-
сыхающего сена и начало метания, 
после обеда и до вечера основное 
метание сена. В ворошении и руч-
ной загребке участвовали все от 
мала до велика. Опытные пожилые 
мужики, чаще всего М.И. Микишев 
и В.Д. Смердов, шли определять и 
обустраивать места для стогов, ста-
вя стожары с обвязкой, накладывая 
остожье из веток, припасая ветро-
вые вицы и подпоры. Копнение — 
удел женщин и стариков. И в возрас-
те под семьдесят лет выполняли эту 
работу И.П. Торшинин, И.Г. Козлов. 
На подноске копен к стогам - моло-
дежь и подростки в 5 - 6 пар. Стави-
ли за день более десятка стогов, на-
бегаешься по буеракам. 

Не один такой сенокосный сезон 

был у Т.С. Бурковой (впоследствии 
известная доярка-трехтысячница, 
награжденная орденом «Трудовая 
Слава»), Н.Н. Первушина (работал 
завгаром в ДЭП-29), Н.В. Молодцо-
ва (был трактористом в колхозе «Ро-
дина»). Метали стога матерые тогда 
мужики Р.П. Ванеев, Г.И. Смердов. 
В.С. Молодцов, Н.К. Юдинцев, Ф.Ф. 
Белышков. Стоять на стогу, прини-
мая и укладывая пласты сена,  осо-
бое умение, им отличались К.М. Тра-
вина, А.Н. Ванеева. Не оставляя ни 
клочка сена, загребали подколенни-
ки пожилые женщины или девчонки.

Детей, начиная с косьбы и до сто-
янки на стогу, учили с малых лет, а 
в подростковый период летом уже 
определяли в полноправные работ-
ники. Поэтому ежедневная физиче-
ская и долгая работа человека кре-
стьянского склада не изнуряла. 

Трудились с задором, в сенокос-
ную пору даже одевались прина-
ряженно, ведь «на миру и смерть 
красна». Молодняк под сумерки еще 
и порыбачить успевал, и у костра ве-
село посидеть. А вот в три часа утра 
все поднимались на косьбу после 
ночных бдений. Бригадир Борис Ни-
канорович Ванеев (был награжден 
за урожаи зерновых орденом Трудо-
вого Красного Знамени) басовитым 
петухом оглашал заалевшее побе-
режье: «Робята, подъем!». Когда и 
такая команда оказывалась без от-
клика, он ворчал: «Вот молодежь, 
утром не добудишься, а вечером 
не найдешь». Спускался с ведром к 
реке, и ковшик прохладной воды под 
полог спящему действовал освежа-
юще и безотказно. Иногда в конце 
трудового дня отличившейся паре 
носильщиков вручал полушутя-по-
лусерьезно приз за ударную работу 
— иссиня-черное длинное перо глу-

 сенокосная пора 
ВЕРНЕТся  Ли?

харя, тетерева, а, может, вороны.
Оставшиеся в деревнях в ту пору 

работали на силосовании. До сих 
пор заметны осыпавшиеся и зарос-
шие кустами и деревьями вручную 
выкопанные небольшие силосные 
ямы по краям оврагов и на опушках 
лесов. Туда свозили и трамбовали 
лошадями свежескошенные, в ос-
новном, вручную естественные тра-
вы. Потом сооружали прифермские 
силосные ямы в виде многогранни-
ков с обшитыми плахами стенками, 
используемыми несколько сезонов. 
Для косьбы и перевозки травы при-
менялась уже и техника.

Доля многолетних сеяных трав в те 
времена была далеко не столь зна-
чительной в кормах, как сейчас. А 
вот относились к заготовке сена кле-
веров рачительно. Метали в стога, а 
не в зароды (скирды) и преимуще-
ственно под вечер. Заботились пре-
жде всего о качестве сена, чтобы не 
грубые стебли шли на корм скоту, а 
и сохранившиеся лакомые листочки, 
После тракторной косилки ребята 
загребали сено на конных граблях. 
От многодневной тряски по жаре на 
железных сиденьях те еще прият-
ности. И что удивляло, нам давала 
фору в этом уже шестидесятилетняя 
миниатюрная И.И. Торшинина. 

Из-за вечерних работ мы даже не 
успевали на привозимые в наш клуб 
кинофильмы. Во время жатвы хле-
бов, особенно ржи, разрешалось 
заготовить на каждый личный двор 
соломы, но не в ущерб основному 
рабочему времени — вечером и но-
чью, но это всего на несколько дней.

Потом наступала длительная и до 
конца летних каникул льняная эпо-
пея, на которую снимали с занятий в 
школе еще на месяц… 

Анатолий смЕРДОВ, п. Вохма.

В пятидесятых и начале шестидесятых годов прошлого века 
в колхозах и клочка невостребованной земли не наблюдалось. 
Самое ценное — пахотная земля, ее использовали только по 
прямому назначению, обильно удобряя навозом, золой, начав-
шими поступать минеральными удобрениями. 

Дела минувших Дней
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Многие годы, пока была та-
кая возможность, Борис Ми-
хайлович, выписывал район-
ную газету «Северный луч», ко-
торую читал от корки до корки. 
Его по-доброму радовали тру-
довые успехи павинцев, огор-
чали неудачи. С Павинским 
районом его связывали 11 лет 
трудового пути. В эти годы он 
был не только первым секре-
тарем райкома КПСС, но и то-
варищем, другом, коллегой, 
соседом, добрым советчиком.

Знакомство с Борисом Ми-
хайловичем произошло в Пы-
щуге, когда волевым реше-
нием произошла перекройка 
карты Костромской области и 
некоторые районы перестали 
существовать. Были ликвиди-
рованы Ивановский, Палкин-
ский, Судайский, Игодовский 
и некоторые другие районы. 
Наш Павинский район был 
присоединен к Пыщугскому 
району. Жизнь в ликвидиро-
ванных районах как бы замер-
ла. Многим жителям пришлось 
менять место работы и даже 
место жительства.

По решению Пыщугского 
райкома комсомола и бюро 
райкома партии я был принят 
инструктором райкома ВЛКСМ 
по так называемой Павинской 
зоне. Начало работы было 
сложным. Опыта работы нет. 
Знаний недостаточно, однако 
помощь старших товарищей 
помогла адаптироваться. Осо-
бенно я был благодарен Бо-
рису Михайловичу за помощь 
и добрые советы. Он часто 
бывал в Павине, встречался с 
людьми, бывал в трудовых кол-
лективах. Чуткое, вниматель-
ное отношение к людям, их 
просьбам и проблемам было 
главной чертой характера 
первого. Житейская мудрость, 
профессионализм позволя-
ли Борису Михайловичу быть 
специалистом не только в во-
просах сельхозпроизводства, 
но и лесной отрасли, которая 
в нашем районе была на подъ-
еме. Все вопросы кадровой 
политики и внедрения в про-
изводство передовых методов 
труда всегда поддерживались 
райкомом партии и лично его 
первым секретарем.

В те годы всю древесину 
вместо ассортимента стали 
вывозить хлыстами по лесо-
возной дороге на вновь по-
строенный нижний склад на 
реке Ветлуга. На приречном 
складе впервые в европейской 
части страны были установ-
лены три консольно-козловых 
крана ККС-10 и два крана ЛТ-
30. Для оперативного управле-
ния лесозаготовками, начиная 
с 1970 года, стали применять 

советские  руководители — ЖиЗНЬ  НА  ВиДУ
Борис Михайлович Поспелов пенсионер, живет 

в Костроме, однако в нашем Павинском районе он 
оставил заметный след в делах и умах людей, осо-
бенно старшего поколения. 

Время неумолимо идет вперед, но они помнят и 
с уважением относятся к этому человеку. Среднее 
поколение, возможно, по рассказам родителей еще 
кое-что знает о нем, а вот молодым это имя уже ни-
чего не говорит. А потому хочется рассказать о нем 
читателям областной партийной газеты «Что де-
лать?». Пусть одни вспомнят, а те, кто не знал, пусть 
узнают и пусть берут с него пример.

диспетчерское управление.
За успехи в труде во Все-

союзном соревновании Па-
винский ЛПХ многократно 
награждался переходящим 
Красным Знаменем мини-
стерства. В честь 50-летия 
СССР леспромхоз, единствен-
ный среди всех предприятий 
лесной промышленности и 
лесного хозяйства Костром-
ской области, был награжден 
юбилейным почетным знаком 
ЦК КПСС, Президиу-
ма Верховного Совета 
СССР, Совмина СССР 
и ВЦСПС.

За это время 114 ра-
ботников леспромхо-
за были награждены 
орденами и медалями 
СССР. Мастеру леса 
Вочевского лесопун-
кта Коркину Николаю 
Павловичу присвоено 
звание «Почетный ма-
стер леса». За высокие 
показатели в работе 
он был награжден ор-
денами «Знак Почета», 
имени Ленина.

Во всех этих успехах 
организаторская ра-
бота партийной орга-
низации леспромхоза 
и райкома партии под 
руководством Бориса Михай-
ловича.

Многие павинцы запомнили 
Бориса Михайловича как по-
рядочного, культурного, чест-
ного, спокойного, доброжела-
тельного и высокообразован-
ного человека.

Несколько лет назад я по-
просил Бориса Михайловича 
поделиться воспоминаниями 
о жизни в Павинском районе, 
когда он отделился от Пыщуга 
и Бориса Михайловича избра-
ли первым секретарем.

— Павинский период зани-
мает в моей жизни важное ме-
сто. Это был особо плодотвор-
ный период. И прежде всего 
потому, что народ павинский 
трудолюбивый, добрый, от-
зывчивый. Это его трудом, его 
руками за очень короткий срок 
преобразилось село, развива-
лось производство и создава-
лись достойные условия жиз-
ни. Эти люди приняли меня, 
как руководителя, и я всегда 
находил у них понимание и 
поддержку

В разъяснении и пропаган-
де многих решений большой 
вклад внесли учителя района. 
Эти беззаветные люди, вы-
полняя большую и важную ра-
боту в школе и дома, постоян-
но находились среди трудовых 
коллективов и населения и за 
это им огромное спасибо.

За эти годы была создана 
«Сельхозхимия», в больших 
объемах проводилось извест-

кование кислых почв, внесе-
ние удобрений, выросли объ-
емы мелиоративных работ и 
техническая оснащенность 
сельскохозяйственного про-
изводства.

Посевные площади под зер-
новыми составляли 10 тысяч 
гектаров, урожай перераба-
тывался на механизированных 
токах. На площади 1390 гек-
таров выращивался северный 
«шелк», который перерабаты-

вался на местном льнозаводе, 
на котором трудились настоя-
щие профессионалы. Поголо-
вье крупного рогатого скота 
превышало 6 тысяч голов, ко-
ров 3200 голов. Производство 
молока 6474 тонны, мяса 820 
тонн. С большим уважением 
отношусь к тогдашним руко-
водителям колхозов, совхоза, 
предприятий и специалистам.

Безусловным авторитетом 
являлись для всех Николай 
Ильич Аверкиев – председа-
тель колхоза «Россия», кава-
лер ордена Ленина, предсе-
датель колхоза «Большевик»  
Павел Иванович Кузнецов, 
кавалер ордена Ленина, пред-
седатель колхоза «Родина»   
Василий Васильевич Дурягин 
и директор совхоза «Пызмас-
ский» Виталий Иванович Бе-
реснев. Невозможно забыть 
профессионалов – специали-
стов сельского хозяйства.  Ида 
Ивановна Пашкина избралась 
депутатом Верховного Совета 
СССР, Тамара Александров-
на Кузнецова, Мария Егоров-
на Сенникова, Нина Ивановна 
Дурягина, Фаина Степановна 
Чигарева и многие другие. 
Большую роль в развитии ле-
спромхоза отвожу Ивану Ва-
сильевичу Мальцеву. За счет 
прогрессивной организации 
труда, совершенствования 
технологии заготовок ле-
спромхоз выполнял огромные 
работы. Во всех поселках шло 
большое строительство жи-

лья и объектов соцкультбыта. 
Строительные бригады МПМК 
возводили животноводческие 
объекты, механизированные 
тока и мастерские. Во всех на-
селенных пунктах шло жилищ-
ное строительство.

Застрельщиками добрых дел 
были преданные делу партий-
цы Виталий Кириллович Алеш-
ков, Илья Семенович Чигарев, 
Надежда Михайловна Жеря-
бина, Евгений Емельянович 
Панов, Нина Михайловна Оку-
лова. В исполкоме райсовета  
Георгий Нестерович Ронжин, 
Иван Ильич Андреев, Анато-
лий Федосеевич Дворецкий. 
Управление сельского хозяй-
ства возглавляли Юрий Пав-
лович Федосеев и Иллиодор 
Егорович Уралов. С такими 
людьми можно было смело до-
биваться высоких результатов 
по всем показателям.

В конце 1977 года семья По-
спеловых переехала в Костро-
му. Борису Михайловичу пред-
ложили должность начальника 
областного управления кино-
фикации. Но это уже, как го-
ворится, другая страница его 
биографии.

И хотя павинская ее страни-
ца была перечеркнута, он до 
сих пор вспоминает о ней с 
особой теплотой. Мне он рас-
сказал, что по первости все 
очень скучали, а особенно 
жена, Екатерина Михайловна. 
Как-то в «Северном луче» она 
прочитала заметку о воспита-
теле детсада Л.А. Мухиной, в 
которой та вспоминает и о ней, 
как воспитателе, и расплака-
лась, что не забыли ее павин-
цы, помнят.

Борис Михайлович живет 
сейчас один, 
его верная 
спутница жиз-
ни ушла в мир 
иной. У дочери 
Татьяны своя 
семья, но она 
частая гостья у 
любимого отца.

Не за гора-
ми весна, лето, 
пора обновле-
ния. В это вре-
мя он мысленно 
в Павине, где 
осталась части-
ца души, и эти 
воспоминания 
как глоток све-
жего воздуха.

Борис Михай-
лович награж-
ден орденами 
«Знак Почета» 
и «Трудового 
Красного Зна-

мени», многими медалями, 
памятными знаками, Почетны-
ми грамотами. Вся его жизнь 
прошла на виду. И для всех 
честных людей она может быть 
примером для подражания.

Послесловие
Горько и обидно сознавать, 

что те успехи и добрые дела, к 
сожалению, все в прошлом. Не 
стало Медведицкого, Добро-
умовского, Шойменского сель-
ских советов, а также колхозов  
Н-Север, «Россия», «Роди-
на», имени Калинина, совхоза 
«Пызмасский», Павинского ле-
спромхоза, МПМК, СХТ, «Сель-
хозхимии», льнозавода, масло-
завода, пищекомбината, ММС 
и многих других предприятий и 
организаций. Посевные площа-
ди сокращаются, поля зараста-
ют, животноводческая отрасль 
с трудом сводит концы с кон-
цами, а без финансовой помо-
щи со стороны правительства 
выжить будет очень проблема-
тично. Из-за низкой заработной 
платы снижается покупатель-
ная способность населения. 
По этой причине за последние 
годы ООО «Павинское» закры-
ло в деревнях пять магазинов. 
Молодое трудоспособное на-
селение уезжает с насиженных 
мест. Так, на 1 июня 2013 года 
избирателей было 4343 чело-
век, 1 января 2014 года – 4271 
человек. За это время в Па-
винском районе прибыло  28 
человек, убыло – 100 человек, 
умерло – 42 человека. Трудно 
ответить на вопрос,  что будет с 
районом дальше.

Виталий сУВОРОВ, 
с.  Павино 
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Законопроектом предусма-
тривается создание на террито-
рии Республики Крым игорной 
зоны, границы которой  будут 
определяться органами испол-
нительной власти Республики 
Крым.

Создание игорной зоны на 
территории Республики Крым, 
по мнению автора, будет спо-
собствовать привлечению до-
полнительных инвестиций в ре-
гион, созданию новых рабочих 
мест, пополнению доходной 
базы  регионального  бюджета, 
увеличению потока туристов в 
регион, а также формированию 
рынка сопутствующих услуг, в 
том числе  развитию гостинич-
ного бизнеса и сферы обще-
ственного питания.

Комитет одобрил законопро-
ект, коммунисты высказались 
против. Понятно, что для до-
ведения жизненного уровня на 
полуострове до российского 
потребуется около 100 млрд. 
рублей в год, но платить не хо-
чется. Вот и решили наградить 
крымчан игорным бизнесом, 
ведь спасение утопающих – 
дело рук самих утопающих!

Заметьте, аргументы просто 
сногсшибательные:  «пополне-
ние доходной базы».  Кто это 
видел доходы от этого бизнеса? 
Уж не поэтому ли игорный биз-
нес прогнали из Москвы? Или, 
может быть, «создание рабо-
чих мест» послужило причиной 

КПРФ проводит митинги, пикеты, сбор под-
писей под обращениями. Резолюции и обраще-
ния граждан направляются руководству страны 
и области. В ответ обязательно приходят отве-
ты от высокопоставленных чиновников, следует 
признать, что отписки приходят часто. Но жизнь 
течет, ситуация меняется. В адрес коммунистов 
стали поступать и обнадеживающие ответы. К 
примеру, глава Поназыревского муниципально-
го района Е.М. Боркова направила в адрес се-
кретаря Поназыревского отделения КПРФ В.Н. 
Попова слова поддержки.

«Уважаемый Вадим Николаевич! Администра-
ция Поназыревского муниципального района, 
ознакомившись с вашим обращением на имя 
Президента РФ, с резолюцией митинга, посвя-
щенного Дню международной солидарности 
трудящихся - 1 Мая, выражает благодарность за 

игорная зона в Крыму.
Ну, за что им все это?
4 июня в Государственной Думе на заседании ко-

митета по экономической политике, инновационному 
развитию и предпринимательству рассматривался 
проект федерального закона «О государственном ре-
гулировании деятельности по организации и проведе-
нию азартных игр…» (в части создания игорной зоны 
на территории Республики Крым). Законопроект вне-
сен Президентом Российской Федерации.

уничтожения этих самых ра-
бочих мест в обеих столицах?  
Все как-то странно: в Москве 
уничтожаем этот бизнес, как 
рассадник зла, а в Крым пред-
лагаем как божью милость. 
Здесь боремся с азартными 
играми, курением, пьянством, 
а в Крыму все сгодится, все 
стерпят!

Капитализм, политика чисто-
гана! Уж если игорный бизнес 
может принести доходы Кры-
му, тогда надо идти дальше, 
почему не легализовать про-
ституцию в Крыму? Этот биз-
нес даст больше доходов, чем 
игорный бизнес. И рабочих 
мест прибавится — да еще ка-
ких! А разве торговля наркоти-
ками не доходное дело? Если 
это занятие поставить на про-
мышленную основу, оно про-
кормит не только Крым, но и 
Россию. Сопутствующее всем 
этим занятиям пьянство и ку-
рение повысят доходы их про-
изводителям в разы!

Крым, Севастополь! Там 
люди сохранили лучшие каче-
ства советских времен. Их ра-
дость и ликование по поводу 
возвращения в Россию виде-
ли все на параде 9 мая. Как же 
бесчеловечно  слезы радости 
этих искренних людей поме-
нять на слезы разочарования!

Ну, за что им все это?
Николай АРЕФЬЕВ, 

депутат Госдумы (КПРФ)

ПодПишись у Почтальона!

Подписаться  можно  в  любое время  и на любой период.
52134

стоимость доставки в почтовый ящик
 на 1 месяц — 12 руб.  85 коп.
на 4 месяца — 51 руб. 40 коп.

индекс  издания     — 

Газета «Что делать?» выходит 2 раза в месяц

вашу активную жизненную позицию, неравно-
душие к имеющимся социальным и экономи-
ческим проблемам. Желаем успехов в вашей 
деятельности по внесению предложений для 
улучшения жизни граждан Российской Федера-
ции. Желаем вам здоровья, благополучия и на-
деемся на дальнейшее сотрудничество. Глава 
района Е.М. Боркова».

Чем больше становится граждан, в том числе 
и руководителей разного уровня, разделяющих 
позиции КПРФ, тем быстрее и без лишних помех 
нам удастся обустроить страну, область, районы. 

Уважаемые товарищи! Все, кто выступает «за 
правду, порядок, добро и справедливость», ак-
тивнее продвигайте предложения КПРФ в мас-
сы, вступайте в партию. «Когда идея овладевает 
массами, она становится материальной силой!»

Елена ШАХОВА

местная власть желает коммунистам успеха

 Костромской горком КПРФ открыл 
сезон детских праздников в летние ка-
никулы. Эти мероприятия уже стали 
традиционными. «За наше счастливое 
детство!» - девиз наших праздников для 
детей на улицах Костромы.

Первая встреча с детворой состоялась во 
дворе на улице Красноармейская. Здесь комму-
нисты в гостях оказались впервые. Такими ме-
роприятиями дети совсем не избалованы. Поэ-
тому здесь дети собирались потихоньку, снача-
ла издалека наблюдая за действом. Зато когда 
дети освоились в своём же дворе и поняли, что 
происходит, то с огромным желанием стали уча-
ствовать в конкурсах. Задания у нас простые, и 
дети с увлечением соревнуются командами, 
переживают, спорят о справедливости счёта, 
поддерживают своих товарищей по команде. По 
словам «наблюдательного совета» - бабушек на 
скамеечке во дворе - праздник удался. 

Второй праздник прошёл в Якиманихе, туда 
мы приходили уже несколько раз. В этот день 
пришлось спрятаться от жары в тени под ёлоч-
ками. Над площадью Рыбниковой звучали дет-
ские песни. А у нас была целая программа. Дети 
поставили тент от солнца, развернули речку – 
наполнили емкость водой, устроили пикник на 
траве, провели конкурсы для команд. И самым 
захватывающим для детей является, конечно 
же, наш фирменный «поиск кладов». Без под-
сказок не обходится, но в итоге все три клада 
были найдены. Дети довольны. Девочки постар-
ше комментируют  «весело», «позитивно». Одна 
мама подошла к нам со словами благодарности: 
«Спасибо вам за такой замечательный празд-
ник!» Многие из юных участников - это уже наши 
знакомые, некоторые пришли в первый раз по 
объявлениям, которые мы расклеили по всей 
Якиманихе. В приглашении на праздник, орга-
низаторы просили приносить вещи для детских 
приютов, и ребята принесли с собой пакеты с 
игрушками, одеждой, фильмами на DVD. Поняв, 
что мы постоянно проводим такие мероприя-
тия на улице, дети спрашивали нас, когда будет 
следующее. Как тут не прийти? 

Третий праздник состоялся у фонтана за Вол-
гой, в сквере Юбилейный. Правда, фонтан не 
работал, пришлось опять прятаться в тень, на-
ливать «речку», запасаться канистрами питье-
вой воды. Но вновь к нам пришло много детей, 
ведь в этом месте мы провели больше всего 
праздников. Как говорили ребята,  кому-то мы 
позвонили заранее, кто-то прочитал объявле-
ние, кто-то услышал музыку. В общем, жара 
не помешала. Надо признать, что заволжские 
праздники мы сами любим больше всего. Не-
сколько девочек радостно сообщают: «А я вас 
помню, вы были в прошлый раз», «А я тут была 
на 1 сентября, когда вы проводили праздник». 
Да, два раза в год мы проводим здесь большие 
праздники для детей – на 1 июня и на 1 сентя-
бря. Каждый раз меняем конкурсы. Но неизмен-
но приходится прятать клады! Зато и «квалифи-
кация» детей растёт!  В этот раз они нашли два 
довольно трудных клада, а вот с третьим всё же 
пришлось чуть-чуть помочь. Дети немного рас-
строены, что не сами его нашли, но рады, что 
всё получилось. Питьё, пикник, призы. И на про-

За счастливое детство!

щание: «А может, вы до сентября ещё придёте?» 
Это вряд ли. Ведь нам надо успеть побывать в 
разных частях города. 

В прошлом году, начиная с 1 июня, мы про-
вели более сорока детских мероприятий, в них 
поучаствовало почти 700 детей! Везде дети про-
сят приезжать к ним ещё и ещё! Интересно, что 
некоторые маленькие костромичи явно гордятся 
перед другими тем, что были раньше на наших 
праздниках. 

А как нас встретят ребята в Черноречье, Юби-
лейном? Там мы не были ещё ни разу. У вас во 
дворе скучно? Тогда мы идём к вам!

Татьяна ПАВЛОВА,
 секретарь Костромского горкома КПРФ


